



La Gran aventura del reino de Asturias (Historia (la Esfera))

José Javier Esparza

[Download now](#)

[Read Online ➔](#)

La Gran aventura del reino de Asturias (Historia (la Esfera))

José Javier Esparza

La Gran aventura del reino de Asturias (Historia (la Esfera)) José Javier Esparza

El nacimiento del reino de Asturias bajo la España musulmana fue una empresa titánica de resistencia y supervivencia. Una de las aventuras más fascinantes no sólo de la Historia de España, sino de la historia universal. Aunque resulta inconcebible que un puñado de rebeldes cristianos consiguiera formar en el norte de la Península un reino independiente frente al mayor poder de su tiempo y, después, extenderlo hacia el sur en una tenaz labor de repoblación, eso es lo que ocurrió en torno a Covadonga, entre Asturias y Cantabria, a partir del año 722. ¿Cómo fue posible semejante proeza? ¿Quiénes fueron sus autores? ¿Cómo se llamaban los heroicos pioneros que empezaron a ganar tierras hacia el sur, gracias a sus azadas más que a sus espadas? José Javier Esparza ?director del programa La estrella polar, de la COPE? nos sumerge en aquel tiempo extraordinario, donde todos los días se jugaba la supervivencia de una civilización. Año tras año, paso a paso, el relato de los orígenes del reino de Asturias nos va descubriendo nombres y figuras hoy olvidados: desde los pioneros Lebato y Muniadona hasta Beato de Liébana, pasando por los condes guerreros y los monjes colonos. Doscientos años de historia que culminan en la llegada al Duero y en la metamorfosis de la corona de Oviedo en reino de León. Pero ¿cómo empezó todo?

La Gran aventura del reino de Asturias (Historia (la Esfera)) Details

Date : Published November 4th 2009 by La Esfera De Los Libros, S.L.

ISBN :

Author : José Javier Esparza

Format : Kindle Edition 504 pages

Genre : History



[Download La Gran aventura del reino de Asturias \(Historia \(la Esfera\)\)](#)



[Read Online La Gran aventura del reino de Asturias \(Historia \(la Esfera\)\)](#)

Download and Read Free Online La Gran aventura del reino de Asturias (Historia (la Esfera)) José Javier Esparza

From Reader Review La Gran aventura del reino de Asturias (Historia (la Esfera)) for online ebook

Ignacio De Leon says

This book analyzes one of the least known, yet most important periods of the European civilization, i.e. the two hundred years of resistance against the Islamic invasion of Europe, that began in Northern Spain after the Battle of Covadonga, in the year 722. Esparza covers the ground starting from the political infight between rival Visigothic groups, that eventually led one of them to seek the support of the Muslim Berbers across the strait of Gibraltar. Once the Berbers set foot in Hispania in 711, they turned their aid into an open conquest campaign that overtook almost all of Hispania. The author masterfully covers the very early days of the Reconquista, as a struggle of armed resistance and relentless settlement by the Christian Hispanic descendants of Roman and Visigothic origins. Eventually, the early scattered armed struggle led to the consolidation of the King of Asturias, which Esparza brings to life through a very lively description of the customs, beliefs, and political rivals of the time. Also, Esparza describes the political and social development of the Emirate of Cordoba, the Muslim archrival of the Asturias Kingdom of the North. This is an important book that should be read by anyone interested in the Hispanic civilization and by anyone interested in learning how the religious struggle against the Islamic Moors initiated by the Hispanics, eventually shaped the political spirit of Europe, as a defiance against the pretense of suzerainty by an alien religion.

Iñaki says

Sencillamente imprescindible. Explica los muy poco conocidos primeros siglos de Reconquista de una forma amena y rigurosa.

Manuel Sotomayor says

Excelente libro para conocer de una manera muy emocionante los inicios de la reconquista española. Muy divertida, sin dejar de estar documentada, prosa de Esparza. Es una historia de acción medieval. Muy recomendable!

I says

Cuando un amigo me regaló este libro por mi cumpleaños, lo primero que pensé fue “yo nunca he leído un libro de historia, no es un tema que me guste”. Pero me animé a leerlo y, aunque 500 páginas para 200 años de historia se hacen un poco largas (sobre todo por la densidad de datos que aporta), el libro es ameno y explica qué ocurrió al principio de la Reconquista, esa cosa que nos cuentan en el colegio de forma vaga.

Tras leerlo, saco tres conclusiones:

- 1) No hubo una única causa para el éxito de los reinos cristianos del norte. Si consiguieron vencer a los invasores fue por múltiples causas. No fue la magia de un puñado de superhombres asturianos. El proceso de

la Reconquista fue mucho más natural de lo que nos imaginamos, y estuvo basado en la repoblación (los trabajadores de tierras ajenas tenían la oportunidad de ser propietarios en las nuevas zonas), las alianzas entre los diferentes reinos y la perseverancia de unos y de otros.

2) La situación de la Península Ibérica no era, como muchos piensan (incluido yo mismo antes de leer el libro), con todo el mapa de color árabe y una pequeña porción cristiana. Los árabes estaban en el sur, mientras que en el norte (de Galicia a Catalunya) subsistían numerosos reinos y condados independientes, y algunos de ellos se llevaban muy bien con los musulmanes. Además, en los territorios controlados por los árabes, muchísimos cristianos mantenían su vida y sus costumbres. Así que el dominio árabe siempre fue relativo.

3) Tanto moros como cristianos, en aquella época se hacían verdaderas barbaridades en la guerra. Torturas, masacres, tráfico de esclavos... Ojalá pudiera ver la cotidianidad de aquella época y las guerras como por la mirilla de una puerta para ver qué forma de pensar y de hablar tenían con semejantes actos.

Manuel says

Lectura 100% recomendada, me ha encantado la forma que usa este autor para escribir el libro, es verdad que se repite mucho, pero eso hace que no nos perdamos en ningún momento, la verdad que lo recomiendo, ahora iré a por la segunda parte de Moros y Cristianos.

George says

Excellent book.

Relates the history of the sacrifice of 200 years when the old kingdom of Asturias was born and fought against the muslim expansion in spain.

will probably want to read it again to gain additional insight.

I do wish it was translated to english. I would have finished sooner; but Oh well I needed to practice my Spanish.

Sergio says

Cristianófilo pero bien contado.

Adrian says

Un libro que empecé pensando que sería una aventura histórica y que ha resultado ser un libro de historia. Narra el nacimiento del Reino de Asturias, su crecimiento a expensas del moro invasor, y su desaparición para crear algo mayor.

Es un libro Interesante, con partes más interesantes que otras y con muchos datos (lógico porque son unos 200 años de personajes, lugares y acontecimientos) que se deja leer pero que es sólo apto para gente

apasionada con la historia y la reconquista.

Guillermo Carvajal says

Divertido aunque poco objetivo, da crédito a lo que el autor quiere creer y no lo da a aquello con lo que no esta de acuerdo ideológicamente o en cuanto a religión. Aparte de eso es un relato entretenido que se queda en las figuras de los reyes y en las batallas pero que profundiza poco en otros aspectos como la economía, la vida cotidiana, etc.

Rodolfo says

Estupenda narración de los hechos, de una manera sencilla, clara y amena. El autor, a mi parecer, tiene dos grandes cualidades: presentarte la historia de una forma atractiva y la segunda es que al final o al inicio de capítulo hace un pequeño resumen de lo leído y lo conecta con eventos vistos en capítulos pasados o en su caso con los que vendrán, lo cual permite el repasar nuevamente los nombres y hechos mencionados, todo esto de una forma que podría pasar inadvertida para el lector. Muy buen libro....

Fernando Hevia says

Entretenido de leer. En resumen, después de tanta España y tanta reconquista, a Esparza le salió un relato que, a pesar suyo, niega la tal reconquista y afianza el carácter autónomo e independiente del Reino de Asturias durante algo más de doscientos años, sin pretensiones de sentirse heredero de Toledo ni reconquistador de nada que no fuera la defensa de la independencia de su territorio, como muchos asturianos pensamos siempre.

Alberto Martín de Hijas says

Se trata de un libro entretenido y ameno sobre una parte muy interesante de la historia de España, no entra en muchos detalles pero da una idea general y amena de la época y de personajes que marcaron la historia de este país.

Pero, lamentablemente, tiene serios defectos, especialmente tratándose de un texto divulgativo. No solo sigue excesivamente teorías hoy muy discutidas sin examinarlas ("El desierto del Duero", por ejemplo) sino que, además es tremendamente tendencioso, de forma que, cuando conviene a su narración, toma los textos al pie de la letra, mientras que otras veces los interpreta a su conveniencia, siempre intentando ensalzar a unos y denigrar a otros. Detalles como estos hacen que el libro pierda credibilidad y sea excesivamente maniqueo. Una pena, ya que el tema merece un mejor tratamiento.

Filipe says

O assunto do livro foi o que me atraiu para a sua leitura. A capa, quiçá mais apropriada para os romances histórico-eróticos muito em voga, garantia-me que não seria um compêndio demasiado académico, antes um livro de divulgação histórica. Quanto a isso não havia problema, até porque ao folheá-lo pude perceber que também não era História demasiado light.

Parti, então, para a leitura entusiasmado por ir mergulhar mais a fundo naquele mundo de ferro e sangue que terá sido o do início da Reconquista e, quanto a isso, as minhas expectativas não saíram defraudadas. Ia ler um texto sobre um assunto que, na historiografia e nos programas escolares de História portugueses, é tratado ou pelo menos sentido como algo que nos é exterior, o que sempre me deu a sensação de que por trás da nossa abordagem muito superficial e redutora haveria algo mais intimamente ligado a nós. Com efeito, tratado por um espanhol, este assunto ganha outra importância, pois é, afinal, o período que em Espanha consideram o início da sua História. Ler este livro deu-me uma compreensão mais aprofundada de algo que seria como nós descobrirmos mais a fundo o período da conquista da independência de Portugal. E, no entanto, é um período de tão grande importância também para nós, Portugueses. Confirmei o que já sabia, de resto.

Infelizmente, reconheço que fica muito por dizer sobre outros aspectos do período em causa, pois que se cinge essencialmente ao discorrer de factos políticos e bélicos, entrando por outros campos apenas quando estes eram imprescindíveis para enquadrar aqueles. Porém, o título é elucidativo: trata-se de recontar a grande aventura do Reino das Astúrias, pelo que é óbvio qual será a tónica do discurso.

Nota-se que o autor fez uma aturada pesquisa, o que é bom. No entanto, não deixa de se notar rapidamente qual é a sua facção: o lado dos cristãos - os bons - que se opunham aos árabes - os maus. Teria preferido um pouco mais de imparcialidade. A negação tão taxativa da boa convivência entre os 3 povos do Livro deixou-me definitivamente convicto de que, quem quiser ter uma visão mais completa deste período, terá de consultar outras perspectivas sobre o assunto...

A leitura foi mais lenta do que previa, perturbada por demasiadas marcas de oralidade e, especialmente, pelas excessivas repetições e recapitulações e resumos do que fora falado antes, que tornavam amiúde o texto enfadonho. Uma tradução muito fraca, a deixar transparecer a sintaxe espanhola no texto português, e a falta de revisão do texto, que se apresenta cheio de gralhas e bastantes erros, completam um quadro que não abona nada a favor da classificação a atribuir ao livro. Vale pelo interesse do assunto (abstraindo-nos da parcialidade manifesta do autor) e não pela beleza da escrita e do prazer que dá lê-la.

Roberto Garcia Garcia says

Muy interesante. No se trata de reafirmar sentimientos patrióticos o nacionales. Tampoco de falsas épicas. Con este libro se conoce mejor el pasado y las razones que pueden dar sentido, dentro de Europa y al mismo nivel que otros grandes países, al nacimiento de la idea de España. Y a pesar de cómo andan los tiempos, a sentirse orgulloso de ser parte de ese proyecto. Lo malo es que uno también se pregunta que fue de las ideas de nuestros padres fundadores y en que momento perdimos el rumbo para pasar a ser algo más mediocre.

Claudio says

Ameno y de ágil lectura. Revela un periodo de la historia de España poco conocido y, aun cuando presenta una gran cantidad de información, no se trata de un documento académico de divulgación histórica. El único pero que le encuentro es que en ocasiones es poco objetivo, enalteciendo en demasía a la raíz cristiana de

España mientras que minimiza la parte musulmana, que bien que dio forma a lo que posteriormente conformó a la nación española y su legado para América Latina. Muy recomendable lectura para entender la historia y ayudar a entendernos a nosotros mismos.
